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Партийная жизнь: слово партгрупоргу 

ЧТО МОЖЕТ 
ПАРТГРУППА ВЕТЕРАНОВ 

О партийной группе пенсионеров доменного цеха рассказы
вает ее партгрупорг Петр Васильевич Д М И Т Р Е Н К О . 

— Партийная группа пенсионеров 
нашего цеха создана в 1978 г., — на
чал наш разговор Петр Васильевич. 
•— У ее истоков стоял Фомин Виктор 
Павлович, бьшший старший мастер 
цеха, пенсионер с 1976 г. В 1981 г. 
коммунисты-пенсионеры избрали меня 
партгрупоргом. 

Первоначально смысл работы на
шей партгруппы состоял в следую
щем: раз в месяц собраться всем нам, 
чтобы уплатить членские взносы, 
обменяться мнениями, узнать послед
ние цеховые новости. Это было до
вольно сложно: ведь среди нас много 
пожилых и больных лрдей, которым 
порой трудно добраться до цеха. Од
нако, если, сначала из нашей парт
группы на собрания приходило 15— 
20 человек, то сейчас в ее составе 65 
коммунистов-пенсионеров — это хо
рошая большая парторганизация. На
до было ; расширять рамки действия. 

Особую активность партгруппа про
явила в канун 50-летия цеха и комби
ната. Задолго до него создали ини
циативную группу по подготовке к 
празднованию, сбору информации о 
доменщиках — передовиках производ
ства, людях, которые работали когда-
либо в нашем цехе. По всей стране ра
зыскивали бывших доменщиков и чле
нов их семей, собирали интересные 
исторические, технические и биографи
ческие данные. Весь этот материал 
был затем использован, когда созда
вался музей истории цеха. В то время, 
в общем-то впервые на комбинате, и 
был создан совет ветеранов цеха. 
Его возглавил бывший заместитель 
начальника цеха Виктор. Александро
вич Крепкогорекий.-

Сил и энергии было потрачено не
мало. Но они не пропали даром. Мы 
организовали встречу всех ветеранов 
цеха, кто был к тому времени жив. 
Сфотографировались все вместе, на 
память. Открыли музей славы цеха, 
приняли участие в подготовке празд
ничного вечера. Надо было увидеть, 
как были довольны и благодарны все 
— и ветераны, и трудящиеся цеха. 

Вот с тех пор мы так вместе и ра
ботаем. Причем, не снижаем оборотов. 
Сначала проводим заседание партий
ной группы — оно по графику каж
дую первую среду месяца, а затем— 
заседание совета ветеранов цеха. 

Как к нам относятся в цехе? Счи
таю — по-товарищески, по-деловому. 
И уважительно. Считаю, другие цехи 
могут брать с нас пример. Так, в этом 
году администрация, партийная и 
профсоюзная организации выделили 
на партгруппу автомобиль «Жигули». 
Мы решили — выделить машину быв
шему газовщику Яхонтову Михаилу 
Васильевичу. Понимаете, как нам 
приятно.было узнать об этом? Ведь 
это значит — учтены не только былые 
заслуги, но и активная общественная 
работа, наш вклад в дело партийной 
организации сегодня. 

—! Петр Васильевич, расскажите, 
пожалуйста, как ваша партгруппа 
строит свою работу? — задаю вопрос. 

— В начале встреч поздравляем 
именинников с днем рождения. Если 
кто-то ушел из жизни, поминаем его 

ооязатель-
секретарь 

о работе 

минутой молчания. Затем 
но перед нами выступает 
партбюро с информацией 
цеха: докладывает о производстве, о 
трудовой и общественной дисциплине, 
р социальных делах. Причем, пенси
онеры всегда живо интересуются все
ми событиями, что произошли в род
ном коллективе, задают много вопро
сов. Ветеранытдомешцики постоянно 
чувствуют свою причастность к жиз
ни коллектива, радуются успехам, 
огорчаются неудачам. 

В повестке обязательно имеется ос
новной вопрос. Заслушиваем также и 
отчеты' коммунистов. 

• Довелось присутствовать при отче
те коммуниста пенсионера Цвет
ков а Леонида Степановича — пред
седателя товарищеского суда при 
домоуправлении № 18. Отчет заслу
шан с-большим вниманием, задано 
много вопросов. И принято решение: 
отметить коммуниста Цветкова за ак
тивность. И неудивительно: Леонид 
Степанович уже 20 лет выполняет эту 
работу, и всегда о нем .только хоро
шие отзывы. 

— Какие еще вопросы вы рассмат
риваете? 

— Сначала я хотел бы сказать еле 
-дующее. Все коммунисты-пенсионеры 
нашей партгруппы имеют постоянные 
поручения. Они продуманы и распре
делены так, чтобы наши коммунисты 
могли работать с пользой для микро
района, подшефной школы и, конечно, 
для цеха, его партийной организации. 
Если бегло посмотреть, как распреде
лены партийные поручения, видно, что 
примерно 17 человек являются ответ
ственными за дежурство в подшефном 
микрорайоне, 8 человек — члены со
вета ветеранов цеха, и этот совет под 
председательством Ивана Петровича 
Манаенко активен, работает органи
зованно. Коммунист В. Ф. Дюкий — 
член общекомбинатского, а М. В. 
Яхонтов — член городского совета ве
теранов. В, П. Фомин — член комис
сии при парткоме комбината. Комму
нисты Н. М. Крюков, В. Д. Козлов, 
A. Е. Панфилов, Н. М. Корчков — от
ветственные за профориентационную 
работу в индустриальном техникуме. 
П. М. Жарков — председатель обще
комбинатского общества рыбаков и 
охотников. 

Особо хотелось бы отметить нашего 
начальника штаба, дружины Алексея 
Федоровича Базулева. Д. Д. Бориса 
— бессменного «директора» нашего 
музея на общественных началах. Бла
годаря его стараниям, усилиям,, нас
тойчивости у совета ветеранов собра
на богатейшая картотека бывших ра
ботников цеха — 525 человек. Хорошо 
работают зам. партгрупорга по идео
логии А. Г. Топорков, коммунисты 
B. В. Родиков, В. В. Конов и многие-
многие другие. 

Всех разве перечислишь? Многих хо
т е л о с ь бы отблагодарить, наградить 

ценными подарками, грамотами, вру
чить Цветы, Но у нас нет средств. 
Хотя партбюро помогает, конечно, 
но его возможности ограничены, и в 

нашей партгруппе родилось предложе-
' ние об отчислении части партийных 

взносов. Мы уже «продвигаем» его 
на различных уровнях, слышали, что 

- лед наконец-то тронулся, принято по
становление об отчислении 3 процен
тов в кассу первичной парторганиза
ции. 

Я назову еще несколько имен наших 
коммунистов, которые работают наи
более активно. Это А. Л. Шатилин — 
зам. начальника цеха по воспитатель
ной работе на общественных началах, 
Г. А. Подушкина — самая наша ак
тивная женщина. На ее плечах— все 
заботы о поздравлениях, посещении 

- больных, она же-занимается поста
новкой на учет. Правда, сама она час
то болеет. 

Часто в работе партгруппы прини
мает участие наш «долгожитель» — 
Илья Яковлевич Овсянников, ему уже 
81 год. Конечно, на" заседания парт
группы он приходит по мере сил, сво
его самочувствия. В. К. Горностаеву 
уже 80 лет, он частенько прибалива
ет, и мы посещаем его на дому. 

Как видите, мы работаем по мере 
своего'здоровья и сил. Ну, а летом ус
траиваем «парламентские каникулы» 
на 2—3 месяца. Так сказать, занима
емся выполнением • «продовольствен
ной программы». Но обязательно дер
жим друг с другом связь по телефо
ну. 

Теперь, когда положение дел в на
шей партгруппе я вам в общих чер
тах обрисовал, скажу немного о том, 
какие мы рассматриваем вопросы. Ко
нечно, самое главное — отчеты о вы
полняемой работе. Обсуждаем, как 
идут наши дела в штабе народной 
дружины, подготовка и проведение 
субботников, открытие агитплощадки 
в микрорайоне, шефская помощь шко
ле № 56. Анализируем свою работу, 
даем оценку активности наших .ком
мунистов. 

Например, недавно наша партийная 
группа рассматривала очень важный 
вопрос, связанный с поведением быв
шего мастера коммуниста И. П. Ло-
бая. Он не посещал партийные собра
ния цеховой парторганизации, парт
группы, перестал платить членские 
взносы. И мы вышли с предложением 
в партийное бюро, предварительно 
встретившись с ним и поговорив, ис
ключить его из членов КПСС. Конеч
но, это минус в нашей работе. Ведьмы 
потеряли коммуниста. Если бы.это 
было 4—5 лет назад, может быть, де
ла обстояли бы по-другому. А сейчас 
времена меняются, и мы должны по
казывать пример всем, особенно моло
дежи, всем трудящимся цеха. 

Важным звеном в работе партий
ной группы мы считаем поддержание 
славных традиций, которые были за
ложены нашими предшественника
ми. Стараемся бывать в цехе на ра
бочих местах, встречаемся с комсо
мольцами и молодежью, со своими 
бригадами. Рассказываем, как мы ра
ботали, интересуемся новинками про
изводства, иногда посещаем цеховую 
баню. Мы прекрасно понимаем, что 
сейчас уровень квалификации работ
ников доменного цеха возрос во мно
го раз. Поэтому в технологию предпо
читаем «не влезать» и «не мешать». 
Нам, конечно, приятно, когда нас при
глашают в качестве Специалистов по
советоваться. 

Коммунист пенсионер В. В. Концов 
— наш полномочный представитель в 
в партийном бюро. От него мы всегда 
получаем 1 необходимую информацию. 

Сейчас настали сложные и интерес
ные времена. От того, как мы будем 
работать, в какой-то- степени зависит 
судьба партийной организации, судь
ба цеха, судьба нашего города и ,пе : 

рестройки. А доменщики не привыкли 
быть в числе отстающих. 

Беседу вел В. АЛЕ КО, 1 

инструктор парткома комбината. 

На правом фланге 

пятилетки 

Без малого четверть века 
прошло с тех пор, как Ана
толий Михайлович РОМА
НЕИ КО закончил девятнад
цатое профтехучилище и по
лучил право называться куз
нецом. Но только через не
сколько лет работы в куз 
нечно-прессовом цехе он дей
ствительно стал специалис
том, ударником пятилетки. 

С ростом мастерства рос и, 
его авторитет в коллективе. 
Более десяти лет товарищи 
избирали его своим профсо
юзным вожаком. К его мне
нию в коллективе прислуши
ваются, молодые кузнецы 
учатся у него. 

Репортерская хроника 

Дерзость молодых 
Сначала это могло показаться стечением обстоя

тельств или азартным рывком.- Вторая бригада 
стана 2500 горячей прокатки листопрокатного цеха 
№ 4 с первых дней года так резко выриалась впе
ред, опережая соперников, что это выглядело дерз 
ким вызовом молодежи своим более старшим и 
опытным коллегам. 

Но коллектив, возглав
ляемый старшим валь
цовщиком А. М. Красиль-
никовым, доказал несо
стоятельность такого мне
ния, из месяца в месяц 
наращивая темпы прокат
ки. Сейчас вторая брига
да далеко оторвалась от 
с one р ников. Б л и ж а йшего 
из них — первую бригаду 
— о н а опережает по всем 
основным показателям 
почти в два раза. 

Конечно, здорового чес
толюбия молодым не за

нимать. Но чтобы по-на
стоящему утвердиться, 
одного этого явно недос
таточно. Коллектив вто
рой бригады взял курс 
на высокую организован
ность и требовательность 
к себе, дисциплину ^вза
имозаменяемое ть. Общ
ность цели в достижении 
высоких результатов сде
лала молодых вальцов
щиков единомышленни
ками, боеспособной дру
жиной с высоким трудо
вым потенциалом. 

Машинист крана сортопрокатного цеха Виктор КУДИ
МОВ — отличный специалист и спортсмен. Так отзыва
ются о нем его товарищи. 

Навстречу 60-летию Магнитогорска 
Страницы истории 

КТО УМЕЕТ ЧИТАТЬ? 
В 1919 году Совнарком 

принял решение, которое пре
дусматривало ликвидацию 
неграмотности в масштабах 
всей страны, среди всех 
возрастных групп. В этом 
направлении активно рабо
тал горисполком Магнито
горска и гороно — город
ской отдел народного обра
зования. Уже в 1930 году в 
городе было открыто три 
школы. В апреле 1931 года 
горисполком рассматривает 
вопрос «Об обязательном 
обучении призывников» и в 
связи с этим- принимает по
становление «в связи с про
водимой подготовительной 
кампанией в ряды РККА по 
призыву граждан, родивших
ся в 1910 году и старших 
возрастов, получивших от
срочку призыва до осени 
1932 года... обязать город
ской отдел народного обра
зования для ликвидации не
грамотности и малограмот
ности среди призывников, 
создать ликпункты при всех 
школах города и деревни, 
обеспечив бесперебойное их 
обучение .квалифицирован
ными преподавателями, учеб
никами и учебными пособи
ями до "призыва их в ар
мию;, всем руководителям 
учреждений, хозяйственным 
предприятиям обеспечить 
100 процентов явку и по
сещаемость ликпунктов все
ми призывниками в те
чение всего периода их 
обучения; горфинотделу в 
сметах предусматривать рас
ходы по обучению призыв
ников; гороно и горфо 
(городской финансовый от
дел) для премирования за 
лучшую работу по обуче
нию призывников выделить 
500 рублей премиальный 
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ликвидации неграмотности и 
посещения ликпунктов под
вергать взысканию штра
фа до 25 рублей или ^при-
нудработам до 10 дней"». -

В последующие годы воп
рос о ликвидации неграмот
ности постоянно находится 
на контроле. В постановле
нии от 25 июля 1932 года 
предлагается «гороно в де
кадный срок проверить педа
гогический состав школ по 
ликбезу среди призывников 
и не обеспечивающих подго
товку снять и заменить впол
не работоспособными учите
лями и впредь, до окончания 
лик в и д а ц и и неграмотности 
призывников, не допускать 
перемещений, обеспечить ре
гулярность занятий и учеб
ными пособиями». В августе 
1933 года «неграмотность 
среди призывников ликвиди
рована на 50 процентов и ма
лограмотность на 47 про
центов». «В целях 100-про
центной ликвидации негра
мотности, —,говорится в по
становлении през и д и у м а 
Магнитогорского городского 
совета, — до начала призы
ва обучение неграмотных 
призывников города сосре
доточить в одном ликпункте 
в увязке обучения с произ
водственным использованием 
призывников. Улучшить ра
боту пунктов ликбеза По 
ликвидации малограмотнос
ти, обеспечив их лучшими 
школьными работниками. 

С уклонившимися от обу« 
чения повести решительную 
борьбу, вплоть до привлече
ния к судебной ответствен
ности». ) 

В целом ликвидация не
грамотности в городе завер
шена к сороковым годам. 

В. ДЯДЯШЕВА, 
оедактоп госархива, 


